

Nice, le 10 septembre 2021

## Inauguration de l'Institut de Formation en Masso-Kinésithérapie

L'Institut de Formation en Masso-Kinésithérapie d'Université Côte d'Azur a inauguré ses nouveaux locaux à Nice le vendredi 10 septembre 2021 en présence de Jeanick BRISSWALTER, Président d'Université Côte d'Azur, d'Arnaud CHOPLIN, Directeur de l'IFMK Niçois, de Pascale MATHIEU, Présidente de l'Ordre National des Masseurs-Kinésithérapeutes, du Doyen Xavier LATOUR, Vice-Président métropolitain délégué à l'Enseignement Supérieur, à la Recherche et à la Formation continue, Conseiller municipal représentant Christian ESTROSI, Maire de Nice, Président de la Métropole Nice Côte d'Azur, Président délégué de la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur et de Magali ALTOUNIAN, représentant Renaud MUSELIER, Président de la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur.

Cet institut, agréé par le Conseil Régional Sud Provence Alpes Côte d'Azur pour assurer la formation préparatoire au diplôme d'État de Masseur-Kinésithérapeute, accueille 242 étudiants dans des locaux entièrement réaménagés et dotés d'équipements modernes et innovants.

L'accès à la formation de masso-kinésithérapie se fait après avoir validé une 1<sup>ère</sup> année universitaire du Parcours Accès Santé à la Faculté de médecine d'Université Côte d'Azur ou une 1<sup>ère</sup> année de Licence Accès Santé. La formation se déroule ensuite sur quatre années pendant lesquelles enseignements théoriques, pratiques et stages s'alternent sur 2 cycles universitaires.

L'IFMK-Niçois, est un des 5 établissements-composantes d'Université Côte d'Azur depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2020.

Il est également un acteur émergent dans la recherche en sciences de la rééducation. Depuis la rentrée 2019/2020, les étudiants de 5<sup>ème</sup> année qui le souhaitent sont accompagnés par l'équipe pédagogique pour continuer leurs études en Master et s'inscrire dans une école doctorale à Université Côte d'Azur via le laboratoire RETINES dirigé par le Pr Pascal STACCINI.

La formation de masseur-kinésithérapeute affiche une très forte attractivité chez les bacheliers et les étudiants et les besoins du territoire sont également en très nette hausse, en témoignent à la fois le nombre de candidats à l'entrée à l'IFMKN et, en fin de parcours, le taux d'insertion professionnelle pour les nouveaux diplômés qui est systématiquement de 100 %. Pour répondre à cette demande des professionnels de santé non satisfaite, l'IFMKN et Université Côte d'Azur travaillent à l'obtention des autorisations nécessaires pour augmenter sensiblement le nombre d'étudiants admis en 1<sup>ère</sup> année (62 actuellement), les nouveaux locaux de l'IFMKN et son potentiel de formation permettant désormais une telle croissance.

*« L'IFMKN est très heureux de s'installer dans ces nouveaux locaux. Grâce au soutien d'Université Côte d'Azur, de la Métropole Nice Côte d'Azur et de la Région Provence Alpes Côte d'Azur, les étudiants peuvent bénéficier d'un centre de formation performant. La demande des professionnels de santé est encore loin d'être satisfaite, mais grâce à ces nouveaux locaux, la capacité d'accueil est augmentée permettant ainsi de pouvoir satisfaire une demande toujours croissante. »* Arnaud Choplin, directeur de l'IFMK niçois

*« Université Côte d'Azur a la chance de faire partie des 400 premières universités mondiales et des 10 universités françaises intensives en recherche. A ce double titre, elle se doit de disposer de bâtiments performants. Nous avons l'ambition de construire, grâce au CPER (Contrat de Plan Etat Région) un campus Santé qui réunirait l'ensemble des formations de santé à court terme et qui offrirait ainsi à nos étudiants, à nos chercheurs et à nos enseignants des conditions de travail dignes d'une université de rang mondial. Notre statut d'université expérimentale a permis à l'IFMK d'intégrer Université Côte d'Azur comme établissement composante et de participer à sa dynamique de développement, c'est à dire une articulation très forte entre recherche formation et innovation. Il n'y a pas de formation de qualité sans une recherche associée et c'est exactement le principe que l'IFMK a décidé d'adopter ».* Jeanick Brisswalter, Président d'Université Côte d'Azur

*« Ce bel institut de formation est à l'image de ce que favorise depuis plusieurs années, en lien avec ses partenaires et particulièrement Université Côte d'Azur, la Métropole Nice Côte d'Azur : la création et l'installation de formations de qualité. L'IFMK niçois s'inscrit dans cette volonté de diversifier les formations et de les faire correspondre aux*

*besoins du territoire. L'ouverture de l'IFMK dans ces nouveaux locaux est le résultat d'un partenariat de grande qualité entre les acteurs publics, les collectivités et les praticiens. Tous contribuent à la réussite de cette formation. »*  
Doyen Xavier Latour, Vice-Président métropolitain délégué à l'Enseignement Supérieur, à la Recherche et à la Formation continue, Conseiller municipal

#### Contact presse

- Delphine Sanfilippo – Université Côte d'Azur – Direction de la Communication et de la Marque - 07 86 84 98 13 – [delphine.sanfilippo@univ-cotedazur.fr](mailto:delphine.sanfilippo@univ-cotedazur.fr)